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“圈养”喂不出新武磊 □本报记者 段西元

本报讯 前切尔西 、 英格兰
队队长特里北京时间昨日通过社
交网络宣布退役， “在23年美妙
的球员生涯之后， 我决定现在到
了退役的时候了。” 在退役之后，
特里有望前往阿斯顿维拉担任亨
利助教。

在社交网络， 特里宣布退役
之后表示，“我要去感谢很多人，
我的妻子和两个孩子， 在我的整
个职业生涯里他们一直都在坚定
地支持我，没有你们，我是不可能
做到的，我全心全意地爱着你们。
我要感谢我的父母， 感谢他们为
我做出的牺牲， 给了我实现梦想
和成为职业球员的最佳机会。 还
有我的兄弟保罗， 在我的整个职
业生涯里，他一直在帮助我，给我
建议。 我还要感谢我所有的家人
和朋友给我的巨大支持。 ”

特里指出， “作为一个14岁
的孩子， 我做出了最好和最重要
的决定： 与切尔西签约。 语言永
远无法表达俱乐部的每一个人对
我的重要意义， 尤其是球迷。 从
一开始， 他们就在球场内外全力
支持我， 我和他们之间有着巨大
的联系。 我们一起有了如此之多
的美好回忆， 没有你们， 我就不

能取得成功。 对我来说， 你们是
世界上最好的球迷。 我希望我穿
上的这件球衣和戴上的队长袖标
会让你们骄傲。”

前切尔西队长表示，“我要感
谢我出色的队友们、教练们、主教
练们和工作人员， 我很荣幸能够
和他们合作并且从他们身上学到
很多东西。 在为我热爱的俱乐部
出场的717场比赛里，他们给了我
很多指导， 很荣幸我能够成为队
长。 他们也帮助我实现了为英格
兰队效力，成为队长的童年梦想，
我为此感到非常骄傲。 ”

特里最后表示，“我的俱乐部
生涯和我的心将永远属于切尔
西， 但我很感激我曾在1999年被
租借到诺丁汉森林， 这对像我这
样一名年轻球员的发展来说是非
常宝贵的。 我还要感谢阿斯顿未
来让我有机会在2017-2018赛季
为这样一家俱乐部效力并且担任
队长。 很荣幸能够为这样一家有
着众多粉丝的著名俱乐部效力。
我期待着人生的下一章以及未来
的挑战。 ”

出生于1980年12月的特里14
岁时加盟切尔西青训营 ，1998年
10月， 在联赛杯对阵阿斯顿维拉

时完成一线队处子秀。1999-2000
赛季， 特里一度被租借到诺丁汉
森林， 在为蓝军效力的19个赛季
里， 特里出场717场打入67球，成
为史上第5位为切尔西出场超过
500次的球员之一，也是为蓝军进
球最多的后卫。

特里是蓝军史上最成功的队
长之一， 自2004年以来率领切尔
西5次赢得英超冠军， 5次赢得足
总杯冠军， 3次赢得联赛杯冠军，
还曾经赢得了欧冠和欧联杯冠
军。 2007年， 特里成为第一位在
改造之后的温布利球场捧起足总
杯冠军的队长， 而在2016-2017
赛季， 特里成为英超史上第一位
5次以队长身份捧起英超冠军奖
杯的球员。

2003年6月，特里在对阵塞黑
时替补出场， 完成三狮军团处子
球，之后出战2004年欧洲杯、2006
年和2010年世界杯。 在为三狮军
团效力的9年时间里，特里出场67
次打入6球。 2006年世界杯时，特
里成为唯一一名入选最佳阵容的
英格兰球员。

2017年7月4日， 特里以自由
球员身份转投阿斯顿维拉， 随即
被任命为队长 ，2017年10月21日
为维拉打入处子球。遗憾的是，特
里未能帮助俱乐部完成冲超任
务，维拉并没有与特里续约。 2018
年9月，特里接受了莫斯科斯巴达
的体检， 但由于家庭原因拒绝了
合同。

特里一直希望在退役之后成
为一名教练， 此前曾在科巴姆训
练基地主持切尔西低年龄段球员
的训练， 目前也正在接受欧足联
的教练培训。在亨利辞去《天空体
育》评论员一职之后，该媒体曾邀
请特里， 而切尔西也曾邀请老队
长回归。不过，《每日邮报》周日透
露， 在解雇史蒂夫·布鲁斯之后，
亨利将担任阿斯顿维拉主教练，
而特里将担任其助教。 （奥拜尔）
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本轮中超联赛， 上海上港毫
无悬念在主场击败贵州恒丰队，
继续领跑中超积分榜。 上港队的
两粒入球都由武磊奉献， 在外援
射手林立的中超射手榜， 武磊独
领风骚， 他取得的成绩确实令人
振奋。 武磊距离中国足球职业联
赛总射手王李金羽的进球数还有
一定距离， 不过武磊只有27岁，
还有大把时间去追赶， 以他的天
赋， 成为职业联赛历史的最佳射
手只是时间问题。

回顾武磊的成长历程， 基本
上可以分为两段———一段是很小
的时候跟着徐根宝苦练内功， 最
终打造成这样一位中超 “射手
王”。 第二段则是在中超锤炼提
高， 虽然武磊没有转会过， 但他
所在的俱乐部却在不断升级， 从
懵懂的上海东亚到成为豪门的上
海上港， 武磊在和他的母队一起
前进。 最近中国足球管理者再出
“奇招儿 ” ———召集55名25岁以
下国脚进行长期封闭集训， 这些
年轻国脚将错过赛季余下的联赛
和足协杯。

中国足球管理者的初衷肯定
是为了国家队好， 但他们的做法

却透着业余。 很显然， 有的人认
为 “职业化” 是没有用的。 在足
球世界里， 确实很难找到放之四
海而皆准的体制。 不过， 职业联
赛在大部分足球强国， 已经被证
明是球员提高的最好方式。 最近
4届世界杯， 夺冠的都是欧洲五
大联赛所在国， 唯一没有拿到过
冠军的英格兰， 也在今年世界杯
实现了重返大赛四强的夙愿。 这
些国家靠的就是本国强劲的联

赛， 不断为国家队输送人才。 亚
洲足球强国大都也有较为完备的
职业联赛体系 ， 比如日本 、 韩
国、 澳大利亚、 伊朗、 沙特等。
甚至为了让本国球员在更激烈的
环境中竞争， 日本和沙特这两个
打进世界杯的亚洲足球强国， 下
赛季还要放宽外援的使用名额。

国家队成绩好的两大基础一
是联赛、 二是青训， 这两个都好
了， 国家队成绩水到渠成。 中国

联赛不存在英超、 意甲外援泛滥
的问题， 中超的外援比例在可控
范围内。 大部分本土球员被少量
的高水平外援带动， 按理讲这是
一个较为良性的循环。 是金子迟
早会发光， 像武磊这样的球员，
在和大牌外援的比拼中并不处于
下风， 这难道不是我们联赛的成
果？ 总有人盼着足球回归过去的
专业体制， 专业体制确实有着它
独到的优越性 ， 特别在青训时
期。 目前的青训很多都是要靠俱
乐部和足球学校 ， 足球学校很
多， 但良莠不齐， 很多足校眼里
只有钱， 对小球员的基本功抓得
并不严格。 这就很让人怀念专业
化时代的 “业体校”， 像郝海东、
范志毅这样的中国第一代职业球
员， 之所以在亚洲能称之为一流
球员， 其 “业务” 基础正是在业
体校时代打下来的。 中国国字号
球队成绩越来越差， 很大程度是
不少球员年轻时基础不牢， 基础
不牢就会地动山摇。 回到武磊的
话题， 武磊是徐根宝足校培养出
来的， 徐根宝足校与其他足校的
最大区别， 就是这个足校更接近
于原来的业体校， 严格管理+近

乎疯狂地抓基本功， 正是这种训
练体制才培养出了武磊 、 张琳
芃。 中国足球真正该回到专业化
时代的恰恰是青训 。 徐根宝老
了， 要让更多的优秀人才下到基
层去训练孩子， 更要依靠各个主
管部门的力量 （不仅仅是体育主
管部门） 发现一批苗子后， 用最
专业化的方式去训练他们， 从小
把基础打牢。

联赛是不能倒退到专业化时
代的 ， 参加联赛的都是职业球
员， 其职业巅峰期也就是10年左
右， 撑死了15年。 不管你是靠专
业化业体校形式培养出的人才，
还是靠职业队梯队上来的人才，
最终都要落实到职业联赛中， 只
有高水平联赛才是捶打当打之年
球员的熔炉， 这个回头路要走，
只能让我们的国家队越来越弱。
很有行政命令色彩的U23政策 ，
并没有让U23国青队真的强大 ，
好不容易打出来的几个年轻球
员， 如果再让他们到国字号球队
长期集训不打正经比赛， 他们的
未来也会被毁掉。 试想， 如果武
磊在23岁-25岁的时候不打比赛，
还会是今天这个样子吗？

切尔西功勋队长特里退役：我的心永属蓝军

■体育资讯

本报讯 （记者 马超 ） 国庆
节前， 延庆区总工会联合延庆区
体育局共同举办的 “同心迎盛会
奉献添光彩” 延庆职工第五届乒
乓球比赛在区体育馆落幕， 来自
基层31个单位的130余名乒乓球
爱好者参加了此次比赛。

本次比赛设男子团体、 女子
团体、 男子单打、 女子单打、 公
仆男子单打五个项目。 比赛中，
选手们精神饱满， 旋球、 攻球、

长拉短扣， 较量得异常激烈， 展
示 了 他 们 精 湛 的 球 技 和 延 庆
职 工 奋勇争先 、 不断进取的精
神风貌。

经过一天半激烈角逐， 最终
区直机关荣获男子团体赛冠军、
教委一队荣获女子团体赛冠军、
胥大民荣获男子单打赛冠军、 岳
淑芳荣获女子单打赛冠军、 来自
延庆区公安分局的选手闫大怀获
得公仆组冠军。

延庆职工
第五届乒乓球赛落幕

金秋时节，延庆区旧县镇举办了农民丰收趣味运动会。本次运
动会项目设置搬苹果、抓葡萄、摸粮仓等趣味运动项目。 果农们踊
跃参与，用运动的方式，分享丰收成果，传承传统农耕文化。

旧县镇以创建全国运动休闲特色小镇为契机， 结合本地区农
业生产特点， 设置了特色鲜明的庆丰收运动项目， 带动了全民健
身的热潮 ,旨在让广大农民在庆祝丰收中获得荣誉感、 幸福感、
获得感。 本报记者 陈艺 摄影报道

果农拔高摸粮仓


